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別紙標準様式（第６条関係） 

会 議 録 

会 議 の 名 称 令和５年度 第４回 枚方市食育推進計画審議会 

開 催 日 時 令和６年１月22日（月） 
開始時刻  10時 00分  

終了時刻  11時 15分 

開 催 場 所 枚方市役所 第３分館 ３階 第４会議室 

出 席 者 

黒川通典会長、吉本優子副会長、 

田中和紗委員、勝麻衣子委員、石川裕子委員、 

衣笠真佐美委員、井筒知子委員、末岡妙子委員、 

山名美奈子委員 

欠 席 者 冨田丈滋委員、山中加奈子委員、井上努委員、 

案  件  名 

（１）第４次枚方市食育推進計画素案の意見募集結果（案）に

ついて 

（２）第４次枚方市食育推進計画（案）の答申について 

（３）第３次枚方市食育推進計画最終評価報告書（案）につい

て 

（４）その他 

提出された資料等の 

名 称 

資 料 １：第４次枚方市食育推進計画素案の意見募集結果につ

いて（案） 

資 料 ２：第４次枚方市食育推進計画（案）答申（案） 

資 料 ３：第３次枚方市健康増進計画 第２次枚方市歯科口腔

保健計画 第４次枚方市食育推進計画 資料編（案） 

資 料 ４：第３次枚方市食育推進計画最終評価報告書（案） 

資 料 ５：今後のスケジュール等（案） 

参考資料１：第４次枚方市食育推進計画（案）について（答申） 

（案） 

決   定   事   項 

１． 本日の審議会終了後、枚方市長に対して、答申を行う。 

２． 答申を踏まえ、２月２日に予定されている「枚方市健康

推進本部」へ諮り、議会説明、諸手続きを経て３月に本

計画の策定を行う。 
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会議の公開、非公開の別 

及 び 非 公 開 の 理 由 
公開 

会議録の公表、非公表の

別及び非公表の理由 
公表 

傍 聴 者 の 数 ０人 

所 管 部 署 

（ 事 務 局 ） 
健康福祉部 健康寿命推進室 健康づくり・介護予防課 

 

審 議 内 容 

黒川会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

黒川会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

黒川会長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

それでは定刻となりましたので、「令和５年度 第４回 枚方市

食育推進計画審議会」を開会します。開会に先立ち、事務局から報

告があります。 

 

本日の審議会は、委員 12名中９名が出席しており、過半数に達し

ているため、枚方市附属機関条例第５条３項に基づき、本会議が成

立していることを報告いたします。なお、本日の傍聴希望者はござ

いません。 

 

ありがとうございました。今回は前回からの修正箇所、12月に行

いました市民意見募集を踏まえた説明を事務局から説明を行ってい

ただき、本日までの審議内容を答申資料として確定させていきたい

と考えています。それでは案件１について、事務局から説明をお願

いします。 

 

案件 1 第４次枚方市食育推進計画素案の意見募集結果（案）につ

いて、事務局から説明を行った（資料１）。 

 

ありがとうございました。市民からの意見にもありましたとおり、

食育の定義というのは、曖昧な部分もありますので、例示して記載

することは妥当ではないかと思います。 

 特にご意見がないようでしたら、市民から頂いた意見に対しまし

て、審議会からの回答として確定したいと思います。 

 続きまして、案件２について、事務局から説明をお願いします。 

 

案件２ 第４次枚方市食育推進計画（案）の答申について、事務局
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黒川会長 

 

 

田中委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

黒川会長 

 

事務局 

 

末岡委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

吉本副会長 

 

 

事務局 

 

 

末岡委員 

 

 

事務局 

から説明を行った（資料２）。 

 

ありがとうございました。先ほどの事務局からの説明に対してご

質問等はありますでしょうか。 

 

 79ページの策定経過について、令和５年８月に開催した本審議会

は、「第１回」ではなく、「第２回」ではないでしょうか。 

 

ご指摘のとおりのため、修正させていただきます。 

 また、資料３の目次について、ページ番号に一部誤りがありまし

た。ページ番号については、改めて確認をさせていただき、修正さ

せていただきます。 

 

 本日の答申には資料３も含まれていますでしょうか。 

 

 本日の答申資料には、含まれていません。 

 

 本審議会で排泄することの重要性をお話してきましたが、それに

ついては、どこに記載されているのでしょうか。 

 

資料２ 40ページにて「子どものうちに朝食を食べる習慣を身に

つけ、早寝早起き、排泄サイクルも含めた生活リズムを確立するこ

とは、健全な心身と豊かな人間性を育む基礎を形成することにつな

がります。」と記載しています。また、41ページの食育コラムでも

触れさせていただいています。 

 

少し細かいですが、59 ページの目標項目 18 の記載ですが、「割

合」のところで改行したほうが見やすくなるかと思います。 

 

ご指摘いただいた点も含めて、全体のレイアウトは見やすいよう

に調整させていただきます。 

 

SDGs の「飢餓をゼロに」を目標項目として取り上げていますが、

どのように取り組むのでしょうか。 

 

計画本文には明確に記載はしていませんが、具体的な取り組みと



4 

 

 

 

 

末岡委員 

 

 

 

田中委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

井筒委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

黒川会長 

 

 

事務局 

 

 

末岡委員 

しては、「フードドライブ」や欠食児童の把握及び支援などに努め

てまいります。 

 

「フードドライブ」については、経済状況を区別するのは難しい

と聞いていますので、本当に必要な人に届く仕組みを考えていただ

きたいと思います。 

 

資料３ 446ページに「PTAにおける給食試食会・食育講座」にて、

「PTA や学校、市が連携し、給食試食会等の開催時に資料提供を行

う」との記載があります。給食試食会は、小学校の給食試食会、小

学校６年生向けの中学校給食試食会の２回行っていますが、PTA 主

催ではなく、枚方市の給食担当部署が主催しているという認識です。 

記載の内容ですと、PTA が主催しているように見えるのではないか

というところが気になりました。 

また、「資料提供を行う」との記載がありますが、こちらも栄養

教諭が用意していただいていることから、「PTA」の文言は必要がな

いかと思います。 

 

担当部署に確認、調整を行ったうえで、記載内容を検討します。 

 

資料２の表紙ですが、枚方市食育推進キャラクターの「葉玉ねぎ

くん」、「すももちゃん」を掲載していますが、なぜ、「葉たまね

ぎ」と「すもも」をモチーフとしたキャラクターなのかということ

をコラムなどで触れていただければいいのではないかと思います。 

 

 今後、市民の方にとって、より親しみやすいキャラクターとなる

よう、由来などがわかるよう事業展開していきたいと考えています

ので、加筆します。 

 

このキャラクターたちは他の枚方市の事業でも活用されるのでし

ょうか。 

 

「食育推進キャラクター」であるため、基本的には食育に関する

事業で活用させていただきます。 

 

裏表紙ですが、枚方市は京阪電車が印象的なところがあるため、
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事務局 

 

 

 

黒川会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

黒川会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

黒川会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

事務局 

 

 

電車のイラストを入れてほしいです。また、ひらかたパークの観覧

車は虹色となっているので、似たようなイメージにできないでしょ

うか。 

 

並行して策定作業を行っている他計画（枚方市健康増進計画、枚

方市歯科口腔保健計画）とイメージを合わせていることから、対応

可能かどうかも含めて検討します。 

 

 本計画の周知方法はどのように考えていますでしょうか。 

 

計画本編および資料編については、ページ数も多いことから、枚

方市公式ホームページに掲載する予定としています。市民向けの広

報物として、本計画と枚方市健康増進計画、枚方市歯科口腔保健計

画の３計画の概要をまとめた概要版を作成して、周知したいと考え

ています。 

 

本日、頂いた意見の反映については、会長、副会長と事務局に一

任いただき、答申資料とさせていただきたいと思いますので、よろ

しくお願いします。 

それでは続きまして、案件３について、事務局から説明をお願い

します。 

 

案件３ 第３次枚方市食育推進計画最終評価報告書（案）について、

事務局から説明を行った（資料３）。 

 

ありがとうございました。先ほどの事務局からの説明に対してご

質問等はありますでしょうか。 

特にないようでしたら、案件４について、事務局から説明をお願

いします。 

 

案件４ その他として、今後のスケジュール等について、事務局か

ら説明を行った（資料４）。 

 

 審議について、本日が最終となるため、健康福祉部長より一言ご

挨拶させていただきます。 
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林健康福祉部長 

 

黒川会長 

 

 

副会長・委員 

 

黒川会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （挨拶） 

 

 ありがとうございました。最後になりますが、委員の皆さんから

何かあれば、よろしくお願いします。 

 

 （副会長・各委員より挨拶） 

 

 ありがとうございました。食育というのは、概念形成が難しいと

ころがありますが、この審議会で様々な意見をいただくなかで食育

とはこういうもので、どのように取り組んでいかないといけないと

いうことの共通理解を図れたのではないかと思います。事務局にお

かれましては、ここに至るまで大変だったと思いますが、本当にあ

りがとうございました。 

 我々、審議会委員は本日の審議をもって、一旦ゴールとなります

が、事務局はこれからがスタートで計画策定に係る諸手続きを進め

ていただくこととなります。我々審議委員も見ているだけでなく、

しっかりと応援していきたい思いますので、よろしくお願いします。 

 以上を持ちまして、「令和５年度 第４回 枚方市食育推進計画

審議会」を終了します。ありがとうございました。 

 

 

 


